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Аннотация: На основе геоэкологического и экономического анализа в статье рассмотрены возможности 

увеличения качественных продовольственных ресурсов Чувашской Республики, связанные с 

производством, заготовкой и переработкой как культивируемых, так и дикорастущих грибов. Эти 

направления интересны не только исходя из имеющегося потенциала экономики республики и ее 

грибного ресурса, но и в соответствии с мерами государственной поддержки в данной сфере. С учетом 

наличия нескольких крупных птицеводческих комплексов и производителей различной растительной 

продукции, которые способны обеспечить дешевым субстратом и мицелием грибоводческие 

организации, представляется перспективным восстановление и расширение производства 

культивируемых грибов в Чувашской Республике.  

Другим перспективным направлением использования лесных и культивируемых грибов является их 

промышленная переработка (сушка, консервирование, заморозка и т.п.) и использование кулинарной 

продукции из грибов на предприятиях индустрии питания, что важно для социально-экономического 

развития Чувашии в аспекте повышения экономической и туристической привлекательности республики. 

В основе местного кулинарного туризма лежит знакомство с блюдами чувашской кухни, и кулинарная 

продукция из грибов может составить ее значительную часть.  

По результатам исследования авторы обосновали необходимость внедрения производств, связанных с 

использованием потенциала дикорастущих грибов, и ускоренного наращивания производства 

культивируемых грибов. Данные мероприятия представляются перспективными и малозатратными 

коммерческими проектами для организаций Чувашской Республики, в том числе системы 

Чувашпотребсоюза, и в целом могут стать многообещающим направлением развития экономики 

республики. 

Annotation: On the basis of geoecological and economic analysis, the article considers the possibilities of 

increasing the quality of food resources of the Chuvash Republic associated with the production, harvesting and 

processing of both cultivated and wild mushrooms. These areas are interesting not only based on the existing 

potential of the republic's economy and its mushroom resource, but also in accordance with state support measures 

in this area. Taking into account the presence of several large poultry breeding complexes and producers of 

various plant products that are able to provide mushroom-growing organizations with a cheap substrate and 

mycelium, it seems promising to restore and expand the production of cultivated mushrooms in the Chuvash 

Republic. 

Another promising direction of using forest and cultivated mushrooms is their industrial processing (drying, 

canning, freezing, etc.) and the use of culinary products from mushrooms at food industry enterprises, which is 

important for the socio-economic development of Chuvashia in terms of increasing the economic and tourist 

attractiveness of the republic. The basis of local culinary tourism is acquaintance with the dishes of Chuvash cuisine, 

and culinary products from mushrooms can make up a significant part of it. 

According to the results of the study, the authors justified the need to introduce production facilities related to 

the use of the potential of wild mushrooms, and to accelerate the production of cultivated mushrooms. These 



events are promising and low-cost commercial projects for organizations of the Chuvash Republic, including the 

Chuvash Consumer Union system, and in general can become a promising direction for the development of the 

republic's economy. 
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